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附件

秘书长的评论

1. 联合检查组（联检组）题为“联合国大学”的报告（见A/37X111)是 

联检组自大会1 9 7 3年（第3081 (XXVIII)号决议）核准大学章程后对大学所 

作的第一份评价报告。审查的理由载于联检组报告的导言，即探讨联合国大学的概 

念和实际目的，以期了觯“联合国大学为什么在两个关键方面虽经努力却显然无大 

成效：一方面为大学的计划建立健全财政基础，另一方面树立起一个形象，换言之， 

就是让联合国系统和全世界学术界看到建立起一个巩固的、有表现的和有信誉的国 

呩机构。”（A/37/111，第3段）。

2. 秘书长相信，正当大学走向新的方向时，联检组的报告对澄清有关大学的 

看法作了有用的贡献。

3. 秘书长欢迎大学理事会第十九届会议对联检组报告听作的评论（A/37X 

31)。理*会认为，联检组的报告“对大学的态度一般是积极的，而且也支持大学 

1 9 8 2 — 1 9 8 7年中期要望听载的新方向及其在知识上所关切的大问萄。”’

4. 秘书长注意到，联检专员曾经强调他们裉告的重点主要在于大学的结构和

办法，因此很少谈到大学计划的实质。而且，正如检查专&所说的，他们的报告只 

不过是一系列有关研究的其中一份，其他的研究还有瑞典一挪威小组关于联合国大 

学的报告（1 9 7 9 )和戴维斯一戴耶关于联合国大学筹款工作的报告（A/34X 

654,附件）。秘书长认为还需要评价大学的学术成就以及大学如何按照其章程的 

規定为世界各地人民服务。这样的一份评价必然会涉及各个层次的努力，对大学的 

研究和训练活动完成质量上的评价，而且也对这些活动的令球性#响，時别是在萝 

展中国家的影响作出估计。 v

5. 在研究秘书长下面提出的具体评论时，应参照上文的一般章见。
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(a)组织

建议1

秘书长同意联合国大学不应成为颁发学位的大学而为此聘请必要的教员，而应 

象大学章程所说的致力于改进大学与全世界学术界的关系。不过，秘书长认识到， 

一般的学术界和公众仍然不知道有大学的存在。在日本政府慷慨捐助的东京学址上建 

立一个永久总部，将有助于大学建立一个比较实在的形象。因此，总部的实体设计 

不但要体现出这个机构的象征，同时也要成为一个高度实用的设施，使大学能够在 

某一段期间内吸引世界各地的学者，甚至为他们提供住所。秘书长同意，大学的分 

校，只有在有助于买现长期既定的计划目标时才应建立。秘书长欢迎大学理事会审 

议建立分校的指导原则，其中还审议其筹资和体制办法、订约和业务安排，以保证 

分校的建立有助于实现大学章程所定的目标。秘书长同意检查专员的意见，在东京 

设立高级研究学院，但这个学院的费用应由其他来源，而不是从大学预算中直接支 

付。

建议2

㈠秘书长同意，大学理事会主要应处理总的政策，少作一点日常业务。垤拿 

会应同校长协商后决定开会的周期，并为特别目的设立特设委员会。

㈡秘书长同意加强努力，尽量选择顾及研究界，包括联合国大学联系机构的 

時殊兴趣和关注的理畜会成员。秘书长在任命理事会的新成员时，应继续司校长进 

行非正式协商。

㈢秘书长认为，联系机构的董事或成员应可向联合国大学的有关机构提供意 

见，其方式可由校长同大学理事会和咨询机构协苘后决定。

璋议3

秘书长认为，大学的组织结构应反映出大学的管理需要，以便尽量减少各自为
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政的现象。校长同大学理事会协商后应确定实现这个目标的最适当方法。

建议4

秘书长大体同意联检组关于加强大学总部知识能力的提見 

建议5

秘书长认为，如大学建立一个规划和评价单值，则其规模应从简，并应尽量鼓 

励现有体制进行规划和评价。为.了评价大学活动的庾量和切实意义，可能需要采取 

不同的模式，包括聘用顾问，而且也需要订定一些指数来衡量大学的影响。

建议6

秘书长认识到，按照今天的经验，大学必须采用不同的办法吸引资深的学术人 

员到大学中心服务。应尽力找出一个平衡办法，既能保证工作人员的忠诚和安全， 

又不妨碍灵活的人事政策》应鼓励从联合国系统各组织中借调行政人员。纽约大学 

联络处的作用，应按大学不断演变的需要予以评价。

⑼财政和预算

建议7

㈠秘书长同意这种看法，即：花较多的精力为#别的计划筹募经费，但要记 

得学术自由同财政独立之间的连带关系。

㈡继续努力扩大大学经费来源的基础。对大学的支持必须是来自各方面的， 

这样才不会受制于某一方，而能为各国的需要和利益服务。

㈢对于不可兑换货币的捐款，秘书长认为应当预先找出这种货币的实际用途， 

以便尽量减少为这些货币维持个别帐目的行政工作。

㈣秘书长同意成立小组帮助大学筹款的埭议，，并满章地注芎到瑋立大学国家 

理事会的放法已开始实行。
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(c)作用和活动

建议8

秘书长同意关于建立并加强东京中心和大学联系机构之间的关系的提议，并赞 

成大学理事会在这方面发挥积极作用。此外，必须鼓励同联系机构建立短期安排，

可能的话，这种安排还可与大学的滚转计划同时延长。

建议9

㈠秘书长认为应当确定各种优先活动，以便有效地分配资源。

㈡秘书长支持滚转计划的观念，他认为这个观念可用于1 9 8 2 — 1 9 8 7 

年中期展望内的规划程序，作为一个有效的预算编制工具。

建议1 0

秘书长同意大学在训练方面不应雄心太大，而应力求加強其研究金方案。此外， 

还应研究各种教学办法，包括旨在实现全球展望目标的办法。

建议1 1

秘书长认为，大学的成功主要取决于它能否制造一些观念，来激发人们的想象 

力，为世界大家庭所面对的问题提供新的见觯。秘书长因此同意检查专员的意见， 

即：大学的新闻和宣传政策应篥中宣传这些研究成来。

建议1 2 '

秘书长认为，应参照行政协调会关于加强联合国系统新闻系统协调的工作，对 

大学的新闻检索系统提议作进一步审查。 •

建议1 3

秘书长同意，联合国大学应探讨对联合国各组织具有重大童义的新领域，丑干
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适当时力求同这些机构进行合作和协调。秘书长认为，大会必要时应果断地采取一 

个批判性立场，从而对提高联合国履行宪章的能力作出贡献。

建议1 4

秘书长同意，联合国大学在国际和平、安全和全球性改革的问题上应与和平大 

学密切合作。

建议1 5

秘书长认为，大学应充分认识到它同联合国其他研究机构应侏持何种关系，这 

些机构中有许多都是在某些研究领域中具有专长的。可能的话，应致力发展联合活 

动。应避免重复，特别是因为这可能会促使不同的机构在经费问题上同大学竟争。 

应进一步探讨大学是否可以作为一个协作机构参与联合国开发计划署全球性项目的 

工作。

《大会正式记录，第三十一届会议，补编第3 4号》（A/37/31 )，第4段
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